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OGGETTO: Istan~a d'Arengo per la pubblicazione dei dati relativi alla raccolta differenziata dei rifiuti sul sito 

internet dell'Azienda Autonoma di Stato per i Servizi 

" sottoscritto Paoloni Alessandro, unitamente ai cittadini sammarinesi firmatari della presente Istanza, 

regolarmente iscritti alle liste elettorali e residenti in territorio, propone quanto segue: 

La raccolta differenziata dei rifiuti solidi urbani sta subendo una, seppur lenta, evoluzione basata sul metodo 

di raccolta domiciliare denominato "porta a porta", volto ad un maggiore recupero dei materiali di scarto, 

unita mente ad una maggiore responsabilizzazione individuale e sostenibilità ambientale. Il processo dovrà 

coinvolgere l'intero territorio, ma fin da ora le zone servite stanno contribuendo positivamente ad affrancarsi 

dall'obsoleta gestione con raccolta stradale mediante cassonetti, che per troppi anni ha relegato la 

Repubblica a percentuali di differenziata inferiori al 25%, inadeguate alle normative internazionali. Nelle zone 

servite dal porta a porta a San Marino, secondo quanto comunicato da AASS dopo le prime settimane di 

applicazione del nuovo metodo, è stata invece riscontrata una raccolta superiore al 70%. Una celere 

transizione verso tale sistema, che permette una resa percentuale di differenziazione più elevata, è 

purtroppo rallentata da una insufficiente capacità o volontà applicativa da parte degli uffici coinvolti, AASS in 

primis. L'applicazione del porta a porta su tutto il territorio della Repubblica probabilmente verrà completata 

nel 2018, ben oltre il termine stabilito dal Consiglio Grande e Generale. 

Ad oggi non sono disponibili informazioni aggiornate relativamente all'andamento della raccolta 

differenziata, né per quanto riguarda le zone servite dal porta a porta, né per il resto del territorio. Questi 

dati risultano utili per valutare l'efficacia della raccolta e per capire se ci siano criticità da affrontare, quali la 

migrazione dei rifiuti dalle zone con porta a porta a quelle con cassonetti stradali, il conferimento illecito di 

materiali da parte di ditte sammarinesi o soggetti forensi, la pianificazione ottimale dei ritiri e così via. I dati 

sono già gestiti da AASS, che probabilmente li utilizza per sue valutazioni, ma non è dato sapere se 

effettivamente le azioni intraprese dall'Azienda siano anche frutto di analisi sui quantitativi dei materiali 

raccolti direttamente da AASS o da ditte private, che comunque lavorano in appalto per l'Azienda, 

giuridicamente proprietaria dei rifiuti. 

Nonostante le richieste, neppure al tavolo tecnico denominato "Osservatorio per la gestione integrata e 

sostenibile dei rifiuti" sono state fornite tali informazioni, oltre ad altre, parimenti utili per l'efficace 

adempimento dei compiti previsti, in violazione di quanto previsto all'art. 25 c. 7 della legge istitutiva n. 

71/2013, vanificando i ruoli di valutazione e propositivo che l'Osservatorio avrebbe dovuto ricoprire. Il 

sottoscritto primo firmatario, in qualità di membro dell'Osservatorio in veste di rappresentante delle 

associazioni ambientaliste, ha più volte rima reato la necessità di avere dati scritti su cui basarsi per una 

compiuta valutazione di quanto pianificato ed attuato da AASS e dalle Segreterie di Stato al Territorio e al 

Turismo, ma tali informazioni non sono pervenute. A tutt'oggi non sono mai stati comunicati dati ufficiali e in 

forma scritta relativi alla raccolta differenziata per l'anno 2015. 

Il processo educativo e di coinvolgimento della popolazione passa anche attraverso una trasparente 

comunicazione dei risultati ottenuti tramite le buone pratiche di differenziazione che ognuno dovrebbe 

mettere in atto. L'importanza di tale aspetto dovrebbe essere stata evidenziata anche all'interno del progetto 

per l'estensione del porta a porta su tutto il territorio commissionato da AASS nel 2015, ma il condizionale è 
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d'obbligo perché purtroppo anch'esso non è mai stato consegnato all'Osservatorio né illustrato alla 

cittadinanza, nonostante l'intenzione espressa da parte delle Segreterie competenti e mai attuata. 

Si richiede in conclusione di pubblicare sul sito internet dell'Azienda Autonoma di Stato per i Servizi 

(www.aass.com) un report con cadenza trimestrale, nel quale vengano evidenziati i quantitativi di 
materiali raccolti in maniera differenziata, suddivisi per zone di gestione, unitamente ad un riepilogo 

annuale con comparazione dell'andamento rispetto all'anno precedente. Questo permetterà anche ai 

cittadini di conoscere quale sia l'esito dello sforzo che viene loro richiesto quotidianamente nella separazione 

e conferimento dei rifiuti, informandoli e cercando di colmare quelle lacune comunicative che ancora 

contribuiscono a penalizzare una raccolta efficiente. 

Si coglie l'occasione per ringraziare dell'attenzione rivolta alle proposte dei cittadini. 

http:www.aass.com

